

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUN trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TRIGINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Merca o 23. Fu ra en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 22 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE PUBLEY ESPI, Mercado 23.

NUM. 218.

ALCOY 22 DE ENERO DE 1879

## CARTA DE PARIS.

14 Enero de 1879.

Ha sido en estos últimos días materia de grave preocupación para las autoridades y de no escasa inquietud para una gran parte de los habitantes de Paris, la extraordinaria y amenazadora crecida del Sena, que si bien no ha tomado las proporciones que alcanzó hace apenas dos años, no ha dejado de ocasionar muchos perjuicios en los alrededores de esta capital.

Es un espectáculo curioso, en cierta manera pintoresco, y presenciado diariamente por millares de personas, el que ofrece el Sena, que en su rápido curso por el centro de la ciudad arrastra grandes pedazos de hielo, maderas, arboles y otros mil objetos; pero se entristece el ánimo cuando ya fuera de las murallas se ven poblaciones tan pintorescas como Champigny, Saint-Denis, Asnières y Luresnés en parte invadidas y sus habitantes aterrorizados, trasportando con diligencia los muebles á lugares mas seguros.

Todos los pueblos han practicado gigantescos esfuerzos para librarse de las inundaciones. Los holandeses han creado diques de gran potencia, que sostienen y refuerzan constantemente. En las orillas del Elba y del Weser y en una gran parte del Rin, están admirablemente perfeccionados; y parece increíble que aquí en Francia, se haya descuidado tanto esta atención tan necesaria por la frecuencia de las

inundaciones, pues segun una curiosa estadística de M. Maurice Champion, ha habido desde el año 563 hasta 1864, 3.000 inundaciones en Francia, y mas de 200 en el departamento del Sena.

Verdad es que el ayuntamiento de Paris consagra de algunos años á esta parte, crecidas sumas á la organización de un buen servicio hidrográfico y una activa vigilancia en todos los puntos particularmente amenazados; pero estas precauciones no bastan á conjurar los siniestros y los peligros, y el ministro de Obras públicas se ve obligado ante los clamores de la opinion, á poner en estudio un proyecto que preserve, en lo posible, á Francia de aquella plaga desoladora.

Gracias al espíritu liberal del ayuntamiento de Paris, vamos á asistir en todo el presente año á una curiosa é interesante rivalidad comercial y científica á la vez entre los dos poderosos sistemas de alumbrado público que se disputan con empeño el favor de la opinion.

Prende la compañía general del gas haber hallado un procedimiento mejor y mas barato que el sistema de la electricidad de Foblochhoff, y antes de resolverse el ayuntamiento definitivamente por uno de los dos sistemas y comprometer los intereses de la población, ha tomado el acuerdo de ensayarlos, para que juzgue la opinion pública, y adoptar despues aquel que demuestre en la práctica mas ventajas y evidente superioridad.

Desde pasado mañana se esta-

blecerá, pues, á título de ensayo, y por un año, el alumbrado eléctrico en la plaza y avenida de la Opera, plaza del teatro Francés, plaza de la Bastilla y en pabellon del mercado Central.

La compañía general del gas establecerá, tambien, en idénticas condiciones, un sistema perfeccionado en la calle del 4 de Setiembre, en la plaza de Chateau-d'Eau y en un pabellon del mercado Central.

*Alea jacta est.*—La lucha está empeñada entre el gas y la electricidad, y el ayuntamiento de Paris tan radical y tan alumnado por la prensa conservadora, acaba de dar una nueva prueba de imparcialidad, de prudencia y respeto hácia los derechos de sus administrados, y de fecunda iniciativa en pró de los grandes intereses de esta hermosa ciudad.

Nuestros lectores recordarán que los laureados de la Exposición colectiva obrera no recogieron, de manos de la comision por falta de recursos y del mismo modo que los de la Exposición oficial, mas que diplomas de premios y no las medallas á que tenían derecho. Pero á la manera que la prensa religiosa alienta las empresas y congregaciones del culto, abriendo suscripciones y creando iglesias ha venido la prensa democrática á fomentar en el seno de la clase obrera los lazos de la solidaridad y el amor al trabajo y al estudio por medio de recompensas modestas pero nobles generosas. *La linterna* tomó á su cargo no solamente regalar las medallas de oro y cobre alcan-

zadas en aquel concurso, sino los fondos necesarios á la adquisición de los privilegios que tienen demandados los obreros.

Ayer tuvo lugar la ceremonia en el teatro de Chateau-d'Eau, lleno completamente antes de la hora convenida, y con el concurso de multitud de artistas, que aquí en Paris consagran siempre sus talentos y facultades á obras meritorias y plausibles. Conoció ya tarde la celebración de esta fiesta, y me es imposible, no habiéndola presenciado, dar mayores detalles á mis lectores; pero la señalo como un suceso, pues bien merece esta atención un acto que, de propagarse por todas partes, siquiera no fuese mas que en las proporciones que alcance en Paris, sería altamente beneficioso para el bien estar y la cultura de los obreros.—L.

## Noticias generales

Los destrozos causados por los últimos vientos en las huertas de Valencia son grandes; hay sitio en que se calcula que habrán sido arrojadas á los barrancos mas de 2 000 arrobas de naranja.

—El viernes consternó á la población de Valencia un horrible acontecimiento.

Un infeliz corista del teatro Principal y sochantre de una parroquia supo que se trataba de robarle el domingo; puso el hecho en conocimiento de la autoridad, preparando el jefe de orden público los medios de capturar á los criminales.

Teniendo que salir el viernes á una función religiosa, convino con aquel en que algunos guardias custodiasen su habitación por si los ladrones adelantaban el golpe; anunció que volvería á las siete de la noche, haciendo ciertas señales pa-

—Así me gusta oír hablar, señor conde, añadió Sofía sonriente. Un militar como vos no debe cejar despues de tomada una resolución. Sois ya ambicioso, y esas ideas os sientan perfectamente.

Y esto diciendo, se lanzó la princesa ligeramente á la carroza. Catalina se sentó junto á ella, obedeciendo á una señal del rey; y habiéndose este situado á un lado del carruaje y Gustavo al otro, se dió la orden de partir para Rosendal.

Era á mediados de otoño, y el cielo estaba cargado de nieve, contenida en la región de las nubes por un viento Nordeste muy frio, pero los cazadores no paraban en ello la atención. El rey cambiaba con Catalina algunas palabras de ternura, que no dejaba oír el ruido del carruaje, y ella le contestaba lo mejor que podia, con esa sencillez que habia seducido al soberano, tanto, que ninguna persona de su familia podia explicarse esta dominación increíble.

El príncipe habia nacido dotado de exquisita sensibilidad, y su carácter habia adquirido cierta acritud por los sucesos de su reinado; pero las fibras de su corazón estaban aun virgenes, en toda su fuerza, y una de las casualidades mas raras del mundo fué causa de que las hiciera vibrar por primera vez y sin pensarlas una

aun no. Quiero añadir á vuestros adornos esta cadena de oro y estos brazaletes que os regalo.

—¡Regalo tan magnífico!... ¡gracias! ¡gracias! dijo Catalina besando las manos de la princesa. Me parece que estas prendas de vuestra generosidad son los primeros lazos que van á unirme para siempre con vos....

—Estos son brazaletes... Permittedme que yo misma pase la cadena....

Y la acción siguió á estas palabras.

—¡Qué veo! exclamó Catalina; pende un retrato de esta cadena.... ¡es el suyo! ¡el del rey!

—Devolvedmelo.... lo habia olvidado, y no está comprendido en mi regalo.

—¡Oh señora! yo os ruego que no me lo quiteis.... dejádmelo todo.... nadie lo sabrá; yo lo ocultaré, señora; pero será aquí... junto á mi corazón.... con esto me basta.

—¡Pobre insensata! dijo Sofía mirándola dolorosamente mientras ella contemplaba el retrato; tú no sabes....

Y despues con aire mas tranquilo:

—Guardadlo, Catalina, continuó; y Dios quiera que no os acarree ningun mal.

En esto oyeron un gran ruido en el jardín de palacio, y habiéndose aproximado á las ventanas, vieron que el rey se dispo-

nia á partir. Entonces llegó un ayuda de cámara á avisarles de que la comitiva las esperaba.

El conde de Rimberg, ricamente vestido, y animado por mil pensamientos de ambición y placer, hacia caracolear con toda la arrogancia de un hidalgo á un magnífico caballo, cuyos atavíos estaban adornados de rosetones de seda azul, color igual al de la banda de Sofía.

—Señor conde, dijo la princesa á Gustavo cuando se halló cerca de él, tenéis un caballo hermosísimo, y veo que sabeis guiarlo con mano firme.

—Señora, respondió Gustavo echando una amorosa mirada á la princesa, este caballo me es enteramente desconocido.... le he hallado esta mañana en mi casa con todos sus brillantes arneses. Yo no sabría atribuir este nuevo favor, si mi corazón no me anunciase me protege una bienhechora divinidad, á quien debo todo el agradecimiento de que mi alma es susceptible.

Es preciso dejarla hacer, añadió Catalina que habia oído estas últimas palabras; en ello nada arriesgais.

—Quizás mas que creéis, señorita, replicó; pero me dejaré conducir por la fortuna como me aconsejais, sin temblar delante de ella, y mostraré que tengo el valor que requiere un difícil posición,

28

## EL LADRON DE LA CORTE

(REABECCION DEL FRANCÉS.)

y sobre esto me ha dicho mil locuras, que yo no he comprendido, porque aun no conozco bien la corte para comprender esos amores.

—Es inútil que trateis de penetrar... —Ya me he dicho á mi misma eso. ¡Ami qué me importan? bastantes tengo yo... con los míos... añadió en voz baja.

—Segun vuestra opinion, Catalina, está muy enamorado Rimberg.

—Tanto, que dá lastima. Temo que se vuelva loco.

—Es de esperar que no llegué este caso.

—Por otra parte, él me ha hecho las mayores protestas de adhesión...

—Siempre como simples amigos.

—Así lo espero, porque otra cosa me incomodaria.

—Está muy bien.

—Ya he acabado de vestirme pero vos

ra que los guardias lo reconociesen.

Quedaron escondidos en la casa, desde las primeras horas de la tarde, dos individuos del cuerpo de orden público, los cuales dicen que por dos ó tres veces durante la tarde oyeron en la escalera, y junto á la puerta de la habitacion, el ruido que producen las pisadas de hombres y la aplicacion de llaves, gaudúas ó cualquier otro instrumento sobre la cerradura, y á eso de las seis el ruido fué mayor, la puerta quedó abierta y dos bultos envueltos en la obscuridad de la noche entraron en la casa.

Les dieron la voz de *¡alto a la autoridad!* apuntando las carabinas, y antes de comprender el engaño, disparó uno de ellos. Aquel desgraciado tiro produjo la catástrofe. No eran los ladrones: eran el dueño de la casa y una hija suya, de diez y seis años. El proyectil atravesó el brazo al primero y el pecho á la segunda, que era una jóven muy bella.

Conducidos al hospital, la jóven murió al poco rato, y el padre seguia anteayer mejor. La madre no habia querido subir, temerosa del peligro, y aguardaba á la puerta de la calle.

—Los periódicos ingleses traen detalles del incendio de la rica biblioteca del instituto de Birmingham, los cuales demuestran la irreparable pérdida que las letras han sufrido con esta catástrofe.

De 80,000 volúmenes, solamente 10,000, y relativamente poco importantes, han sido salvados.

—Parece que se ha publicado un real orden en virtud de la cual comprará el Estado las armas que posean las diputaciones y ayuntamientos, siempre que procedan de la fábrica de Oviedo ó de las americanas y las hayan adquirido del Estado dichas corporaciones.

Todo el armamento que no sea de esa procedencia y cuya compra puedan justificar las diputaciones y ayuntamientos, deberá ser vendido para fuera de España en el plazo de seis meses. Del restante se hará cargo el Estado sin abono de ninguna clase.

—Anteayer al amanecer, en el kilómetro número 3, de la línea de Alicante intentaron varios hombres robar el tren de mercancías núm. 101. Los ladrones estaban apostados con su correspondiente descubierta, pero emprendieron la fuga al oír las voces de alarma que dieron los que ocupaban el referido tren.

—Dicen de Cartajena que la nueva baja de los plomos viene á aumentar la situacion angustiosa de aquella comarca. En las pocas ventas que se realizan hay que

oscura hija del pueblo. De aquí ese tenaz empeño en elevar al trono al objeto de este amor, que todos sus historiadores han tachado de locura.

La princesa Sofia se ocupaba poco de las cosas íntimas que su hermano decía á Catalina, porque sus ojos estaban constantemente fijos en el elegante caballero que á su lado marchaba.

Ya una vez habia deja caer por la portezuela del carruaje un guante, que Gustavo se apresuró á recoger. Algunas frases de agradecimiento habia seguido á esta accion sobrado comun; pero Sofia habia permitido que el conde tocase su mano al devolverla aquel objeto insignificante.

Gustavo tenia ya un aire menos encogido al hablarla, y esto era lo que parecia desear la hermana del Rey.

Otra vez un lazo de cinta se desprendió de su cuello, y fué á caer en el camino. Rimberg, se precipitó como antes á recogerlo; pero volvió un instante despues, y la dijo con embarazo que no lo habia podido disputar á un torbellino de viento que acababa de arrebatárselo.

—Eso no merece la pena, respondió la princesa alegremente; pero sentiria que cualquiera lo hallase, porque parece una prenda de amor.

—De amor! repitió Rimberg.

sufrir tan considerables pérdidas, que es preferible no hacerlas. La sequia, por otra parte, agrava el mal extraordinariamente.

—El Sr. Gumersindo de Azcarate defenderá á nuestro apreciable colega *La Union* en la vista de su última denuncia.

### Seccion local.

Establecida en esta ciudad por acuerdo del Ayuntamiento, de que oportunamente dimos noticia, la Hospitalidad domiciliaria en favor de los pobres, se ha dividido la poblacion para el mejor servicio en dos distritos con una junta de beneficencia al frente de cada uno de ellos, un mérito y comisiones parciales por calles, formadas por los alcaldes de barrio y un vecino, segun el estado que sigue:

**DISTRITO PRIMERO.**—Junta de beneficencia: presidente, D. Vicente Barceló Masía, Teniente Alcalde; vicepresidente, D. Jaime Pajaron y Ripoll, cura de Sta. Maria; secretario, D. Vicente Batella Pascual; vocal eclesiástico, D. Camilo Terol Sempere.—**Facultativos:** Médico-cirujano, D. Francisco Gomez Blanes; practicante, D. Eustaquio Coloma Gil; matrona, sin nombramiento.—**Comisiones:** para las calles de la Virgen de Agosto, Portal Nuevo, Sto. Tomás y Carmen, Modesto Linares; Soriano y José Sempere Moltó; calles Mayor, San Blas y S. Antonio, José Moya Jordá y Rafael Llacer Segura; calles de la Virgen Maria, Sta. Bárbara y Budaoli, Nicolás Jordá Llacer y José Calatayud Pascual; calles de S. Miguel, Plaza Herreros, Purísima, S. Roque, S. Jaime y Tintes, Vicente Sellés Roig y Vicente Roig Espi; arrabales de Caramanchel y Algezares, Rafael Perez Sempere y Juana Moya Jordá; calles de S. Juan, Frente S. Juan, Val, Sta. Lucia Sta. Ana, Cura Belloch, Colegio, Orberá y S. Jorge, Silvestre Vilaplana Gisbert y Miguel Payá Pascual; calles del Caracol y Tosal, Rafael Perez Aracil y Tomás Perez Moltó; calles de S. Agustín, S. Gregorio, plaza Portal nuevo, Escuela y Barbacana, Antonio Pastor Jordá y Francisco Olcina Boronat.

**DISTRITO SEGUNDO.** Junta de beneficencia: presidente, D. Francisco Miró Llacer, Teniente Alcalde; vicepresidente, D. José Ramirez, cura ecónomo de S. Mauro; secretario, D. Remigio Vives Botella; vocal eclesiástico, D. Virgilio Pascual Pascual.—**Facultativos:** Médico cirujano, D. Magia Guardá Ripoll; practicante, D. Francisco Agulló Font; matrona D.ª Ramona Buet Sanchez.—**Comisiones:** para las calles de Sto. Domingo, Sangre, Cueva Santa y Sta. Isabel Miguel Sempere Juliá, y Juan Llacer Peréz; calles Corbella y S. Mateo, Vicente Sempere Juliá y Juan Llopis Boronat; calles

de S. Nicolás, Horno del vidrio, S. Vicente, S. Buenaventura y S. Rafael, Gerónimo Grau Gisbert y Facundo Cantó Pascual; calles de S. Francisco, Tap, Sta. Rita, S. Mauro y S. José, Miguel Juliá Frances y Francisco Miralles Llacer; plaza de la Constitucion, calles de la Casa-blanca, Cordeta Mercado y plaza Mercado, Rafael Verdú Perez y Francisco Pastor Boronat; calles de S. Lorenzo, S. Cristobal, Santa Elena y S. Sebastian, Camilo Peña Vidal y José Moullor Jorda,

Y la princesa creyó advertir que ocultaba alguna cosa en el pecho. Sus mejillas se encendieron, y arrojándose pensativa en el fondo del carruaje, no volvió á desplegar los labios durante el camino. Para el que por la historia conozca las livianas costumbres y acciones, por lo comun, desarregladas, de las princesas del Norte, desde Cristina de Suecia hasta Catalina II, lo que acabamos de decir parecerá efecto solo de una gran inocencia casi primitiva. Efectivamente el don de un lazo parecerá demasiado sencillo y perfectamente ridiculo en nuestra época, mas avanzada en civilizacion amorosa; pero rogamos á nuestros censores recuerden el romántico carácter de la princesa Sofia y los astutos medios de que hasta aquí la hemos visto valerse para que la comprendieran sin comprometerse.

Distinguianse ya las antiguas torres del castillo de Rosendál; y habiendo el rey dado orden de caminar mas aprisa llegaron bien pronto á esta brillante residencia, que, cercada de sotos en medio de vastos jardines, es aun hoy dia el mas delicioso retiro de los reyes de Suecia.

Arrojóse Catalina en los brazos de su padre, que fué la primera persona que encontró al bajar del carruaje.

El viejo Mansdatter, bizarramente ve-

—Anoche al oscurecer llamaba la atencion de los transeuntes la acumulacion de pobres que acucieron, en número de treinta á cuarenta, con cargas de leña á la Casa Consistorial.

De lo que hemos podido averiguar resulta, que algunos individuos del Ayuntamiento desearon de remediar en lo posible las muchas necesidades que hay por la falta de trabajo, han acordado comprar cuanta leña presenten los pobres, pagándola de sus fondos particulares.

Digna de elogio es esta conducta y no le escaseamos nuestros aplausos, aunque no es lo que basta para remediar los males de que se trata.

En vista de la numerosa concurrencia que el domingo último favoreció el baile de máscaras dado en el Teatro principal, la Empresa, deseosa de complacer al público, ha determinado dar tambien bailes todos los jueves, adjudicándose en cada uno de ellos, un lote ó regalo dedicado exclusivamente á las señoras, que serán las únicas que tendrán obcion al mismo. El primero de dichos bailes se verificara mañana jueves 23 del corriente de nueve de la noche á dos de la madrugada, á los precios de costumbre.

No es difícil augurar un lleno completo, dados los esfuerzos que la Empresa hace por complacer á los aficionados.

Con dos nuevos títulos ha sido honrado nuestro distinguido amigo el profesor dentista, D. Mariano Gomez, además del de Doctor en Medicina y cirugía dental últimamente adquirido, y son, el de dentista de la Real Cámara y el de Sub-inspector del ramo de su profesion en este distrito.

Estas nuevas distinciones concedidas al Sr. Gomez, prueban bien su valer y sus conocimientos en la ciencia odontológica.

Nosotros por nuestra parte le enviamos la mas cumplida enhorabuena.

Hemos oido decir, que á una mazer, ha-

tido de militar estaba orgulloso con su nueva dignidad de administrador; y aunque fuese poco honorífica, pues no ejercia las funciones de su destino á causa de su mala educacion, se daba un tono que no dejaba de tener algo cómico.

Despues de haber ofrecido al rey, sus respetos, condujo á Catalina al lado de su madre, que lanzó un grito, de júbilo inaplicable.

—¿Conque te vuelvo á ver mi pobre Catalina? exclamó vertiendo abundantes lágrimas. Yo creia que ya no podriamos volver á abrazarte, porque decian aquí que estabas perdida para nosotros, y que tan alta como estás ya no podrias distinguirmos...

—Os engañaban, madre mia; vos ocupais y ocupareis siempre el mejor lugar en mi corazon. Nada temais; sea cualquiera mi posicion, volaré siempre sobre mi padre y sobre vos.

¡Oh! nada tememos, solo estamos avergonzados de nuestra situacion, porque he aibo decir á los criados de la casa que es tu honor el que paga todo esto.

—No lo creais! el rey me ama demasiado para hacerme pagar tan caros sus beneficios. Estoy siempre al lado de su hermana y solo le veo muy de tarde en tarde.

bitante en la calle de san Mateo, le fué anteanoche sustraída de su casa la suma de mil reales, que constituian todos sus ahorros, encontrándose de resultas del suceso enferma en cama.

Llamamos la atencion de los guardias municipales hacia la falta de policia urbana cometida por algunos desprocurados que convierten por las noches en sumidero la entrada de la calle de S. Mauro junto á la esquina del Casino.

A pesar de haber cambiado el estado de la atmósfera, que se presenta encapotada desde hace dos dias y con aparato de lluvia ó nieves, continuamos tan en seco como antes, sin que las nubes se decidan á derramar su benéfica carga sobre nosotros.

### Utilidad y recreo.

—El Sr. Silvestri, catadrático de Química-Física terrestre, en la Universidad de Catania, anuncia que en las vertientes del Etna, y precisamente en Paterno, localidad llamada *Sa'Inella*, ha principiado una importante erupcion de lodo. En un ancho valle se han formado numerosos cráteres que vomitan con estrépito y fuerza que hacen temblar el territorio vecino. Torrentes de espeso barro salado humeante brotan al exterior con una temperatura de 40 á 45 grados, desarrollándose considerable materia gaseosa formada de ácido carbónico, hidrógeno, hidrógeno-carbonado ó hidrógeno sulfurado. Hay tambien algunas mezclas de hidrocarburos, líquidos que constituyen una especie de petróleo que flota en forma de gotas y que se deja percibir á distancia por su olor.

Es de presumir que este fenómeno extraordinario sea una consecuencia de los numerosos sacudimientos de tierra y de los frecuentes retumbos que han tenido lugar en la provincia de Catania desde el 4 al 19 de Noviembre, y que especialmente han puesto en consternacion á los habitantes de la ciudad y territorio de Minea.

El Logógrafo Barlow es un nuevo instrumento por medio del cual se obtiene el registro gráfico de las fuerzas neumáticas producidas por las articulaciones de la voz humana. El aire expedido por la boca, mientras se emiten los sonidos articulados, sufre variaciones de presiones continuas ó intermitentes, que son características de las sílabas pronunciadas. Se habla aplicando la boca á una embocadura provista de un pequeño ori-

—Me vuelves la vida, hija mia! pero reflexiona bien que eres una flor campestre, á viva fuerza trasplantada á los palacios, privándote de las auras que son tu alieno vital, y que aislada, sin el apoyo de persona alguna la menor ráfaga de viento puede troncharte.

—¿Y el jardinero, mamá? ¿no pensais en el?

—Bien; solo rogamos al cielo que no te suceda ninguna desgracia. Ahora déjame examinarte con mis ojos de madre... ¡Que hermosa estás con esos vestidos!... ¡Terripelo!... ¡seda!... ¡plumas!... ¡collares de oro!... Esto deba costar muy caro... ¿Como ganas tú para comprarlo?

—Nada gano.

—Recuerdo que en otro tiempo, cuando vendias nueces ó ramos de flores en el mercado, apenas ganabas para pan.

—He aquí lo que es tener suerte. La fortuna me encuentra con los brazos cruzados... En la corte para enriquecerse no se necesita trabajar, sino saber agradar.

—Procura que dure mucho tiempo...

—Yo espero que durará siempre. Madre mia, abracémonos, y hasta luego, porque me están esperando. Esta tarde nos volveremos á ver, y os referiré los sucesos de la caza. Adios.

Y con la esperanza de divertirse bajó

ficio lateral que permite la espulsion lenta del aire aspirado, de este modo se originan las vibraciones de una membrana, amplificandose aquellas por medio de una palanca de aluminio, que se apoya ligeramente encima de esta, y vienen inscritas con una pluma sobre una tira móvil de papel

Lo que escribe el Logógrafo no es legible, en el estricto sentido de la palabra, mas los diagramas de muchas palabras son faciles de reconocer, y espera su autor que, estudiando con deteccion el instrumento, llegará á descifrar los diagramas referidos.

—Un sábio inglés, el señor Norman Lockyer, ha hecho recientemente un experimento, cuyos resultados han sorprendido mucho á los que han sido testigos de él. Por medio de una corriente voltáica muy potente, ha volatilizado el cobre en un tubo de vidrio; ha disuelto en el ácido clorhídico el depósito formado en el tubo, y ha enseñado por medio del espectróscopo, que la disolucion contenia, no sólo cobre, sino tambien calcio.

Se repitió el experimento con resultados análogos; el nickel se trasformó en cobalto, y el calcio en estroncio. Todos estos cuerpos se consideran hoy como simples; esto es, incapaces de resolverse en otros elementos, ni trasformarse unos en otros. Sobre esta base está fundada toda la química moderna, y si el descubrimiento del Sr. Lockyer se confirma, toda la teoría química deberá modificarse.

Los químicos distinguidos que presenciaron los experimentos del Sr. Lockyer están de acuerdo para reconocer que los resultados por él obtenidos, son inexplicables si no se admite la trasmutacion de un cuerpo simple en otro, ó no se destruye por completo toda la teoría del análisis espectral. Desde que Priestley descubrió el oxígeno, hace un siglo, y fundó la química moderna, no podría hacerse un descubrimiento que tuviera mayor interés para la ciencia.

Acerca del eclipse á que en otro suelto de esta seccion nos referimos y que se ha de verificar hoy, trae el Cielo, periódico de Paris, los siguientes detalles: El eclipse será anular de sol, visible en la mayor parte de la América meridional y del Africa.

Comenzará á las nueve y nueve minutos de la mañana (hora de Paris) en la provincia de San Pedro del Brasil, y acabará á la una y cincuenta minutos cerca de Berberá en el golfo de Aden (Africa).

El eclipse será anular á lo largo de una línea que partirá de Obispo en Chile, pasará por Batony en el Brasil, atravesará el Atlántico, y por la costa de Africa irá á perderse en el mar de las Indias.

RECETA.—Perdices á lo duque.—Después de limpiar las perdices, se rellenan con pajarillos, á su vez rellenos de pedacitos de jamon magro y gordo. Se cosen despues las perdices y se frien ligeramente en grasa de tocino, hecho lo cual se cuecen en agua, poca y la precisa nada más, con sal, pimienta y clavo en grano, laurel, y cinco minutos antes de servir se les añade una salsa compuesta de harina tostada, huevo batido, un poco de vinagre con agua, como un tercio del primero y dos de la segunda.

En el curso del presente año irá aumentando el número de manchas que se han descubierto en la superficie del Sol. Habrá dos eclipses, uno hoy 22 de Enero, invisible en Europa, y anular para la mayor parte de América Meridional y del Africa. Podrá ser observado en Chile, en el Brasil, y en el Zanguebar. El segundo eclipse se verificará el 19 de Julio, desde las 7 y 40 hasta las 8 y 5 de la mañana. Central

ó anular en la África, será parcial en España y Francia.

CHARADA.

La dos una llena, todo, Antes que venga una una, Se entere de estas orgias Y nos arrime una tunda.

Solucion á la anterior.—VOCAL.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Vicente mr y S. Anastasio.

SANTO DE MAÑANA.—S. Ildefonso, arzobispo de Toledo.

CULTOS.

Iglesia de San Agustin.—Todos los dias á las 5 de la mañana comenzara la lectura espiritual, dandose luego una instruccion adecuada al fin de los Ejercicios.

Por la tarde á las 5 y media se principará con el rezo del Santo Rosario, seguirá la lectura, luego el sermón, terminando el acto con un canto á Jesus Crucificado.

Las platicas estan á cargo de los P. P. Miguel Aix, y Francisco Javier Dalmasca, Pbro. de la Compania de Jesus.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with 2 columns: SECCION DE MEDICINA, Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Table with 2 columns: SECCION DE CIRUSIA, Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Alcoy 17 de Enero de 1879.

El Director, CARMELO MARTINEZ PRBO.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

Table with 4 columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OPERACIONES. Lists various cities and their exchange rates.

Paris 8 dias vista 5,05. Londres 90 dias fecha 47,90.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

20 de Enero.

La insistencia con que repite El Imparcial la noticia de que se proyecta la vuel-

ta á la peninsula del general Martinez Campos y que se encargará del ministerio de la Guerra y la circunstancia de que no nieguen esta noticia los periódicos ministeriales pues el que mas solo se atreve á decir que no hay nada acordado acerca de este asunto llama la atencion de los hombres políticos asi ministeriales como opositoristas.

Si esta noticia se confirmara como consecuencia de ella dado que el actual capitán general de la isla de Cuba no habia de abandonar aquel puesto hasta despues de hechas las elecciones generales, que el ministerio actual no encuentra inconveniente de ninguna especie para hacerlas y que las modificaciones que haya de haber en el gabinete se dejaran para el plazo que medie entre dichas elecciones y la reunion de las Camaras.

Dudo, sin embargo, que el general Martinez Campos que para nada se ha mezclado hasta ahora en la lucha de los partidos, quiera venir á ser ministro adhiriéndose por consiguiente á la politica de uno de ellos.

No falta quien desee y pretenda que el referido general permanezca ajeno á las contiendas políticas y en disposicion de desempeñar en lo porvenir un puesto equivalente al del general Molke en Alemania, pero para ello seria preciso introducir importantes variaciones en el ministerio de la Guerra y á mi juicio el gobierno actual no se propone hacer esta reforma.

La mejor prueba de que los constitucionales no esperan como los centralistas que el poder vaya á sus manos á mediados de Febrero es la circunstancia de que algunos de ellos piden que se convoque ya la junta directiva del partido con el propósito de discutir la conducta que ha de seguir el mismo en el caso de que no se den por terminadas las tareas al concluir los tres años de su existencia.

Esta pretension no se realizará porque la fraccion conservadora del partido y con ella el Sr. Sagasta es poco afecto á que se discuta en la junta directiva la conducta del partido para el caso de que no se verifiquen determinados sucesos, supuesto que los acuerdos que se tomarán no pudiendo permanecer secretos setomarian como una imposicion y serian contra productentes.

Pero cuando pase el quince de Febrero y los constitucionales se convenzan de que el gobierno no se propone darles la razon respecto á la vida de las Cortes, lo probable es que á pesar de la resistencia de las personas mas sensatas se reuna la junta directiva del partido y en ella triunfe la tendencia mas exagerada.

Esto no impedirá sin duda que los centralistas y algunos constitucionales aspiren á la diputacion en las próximas elecciones sin ser combatidos por las influencias oficiales.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

(AGENCIA FIEBA).

Stokolmo 20.

En el Parlamento sueco ha comenzado hoy la discusion sobre la contestacion al discurso del trono.

El diario oficial de ayer publica el texto de dicho discurso que carece de importancia para el extranjero.

Lo único que ofrece algun interés es el propósito que revela de aumentar los ingresos del Estado gravando los derechos de aduanas sobre los productos ultramarinos y sobre las bebidas alcoholicas.

Bombay 20.

En el valle de Kurum han caido grandes nevadas que dificultan los trasportes de las municiones destinadas á las co-

lumnas del ejercito expedicionario del Afghanistan.

Viena 20.

Los periódicos ministeriales consideran como una gran victoria para el gobierno la votacion del sábado en la Cámara de los diputados aprobando implicitamente el tratado de Berlin.

Las bodas de plata del Emperador Francisco José (el 25 aniversario de su matrimonio) se celebrarán sin festejos públicos, en vista del ruego del monarca á las corporaciones populares de que inviertan en obras de beneficencia las sumas que pensaban dedicar á dicho objeto.

San Petersburgo. 20.

Se asegura que no es cierto que Petrowitch, presidente del Senado de Servia, sea el candidato mas probable para el trono de Bulgaria.

Berlin 20.

El principe de Bismarck insiste firmemente en la ley disciplinaria del Parlamento para evitar que los diputados socialistas puedan hacer con los discursos que pronuncien la propaganda de sus ideas.

Paris 20

Antes de fin de mes quedará firmado el tratado de comercio entre Francia y Austria bajo la base de concederse reciprocamente el trato de la nacion mas favorecida.

Versalles 20. (1 y 58 tarde).

Los trenes de Paris llegan atestados de gente, en particular de curiosos.

Se hacen cálculos muy diversos acerca de la importante votacion que se espera esta tarde. La suerte del ministerio depende del discurso que pronuncie el señor Dufaure y de los incidentes de la sesion.

Se asegura que las derechas de la Cámara han resuelto abstenerse de votar.

Un gran número de notabilidades de la izquierda moderada gestionan activamente para que el gabinete no sea derrotado.

Reina una grande ansiedad.

Mucha concurrencia en las inmediaciones de la Cámara.

Versalles 20 (4-20 tarde.)

Se abre la sesion de la Cámara de Diputados. Grande ansiedad; concurrencia inmensa.

El señor Senard, de la izquierda moderada, comienza pronunciando su discurso.

Dice que el pasado del ministerio es digno de alabanza pero que su programa es insuficiente sobre todo en la parte relativa á los funcionarios desafectos á la Republica.

El Sr. Dufaure presidente del Consejo, contesta que acepta de buen grado los sentimientos expresados por el Sr. Senard y recuerda la parte que el y sus amigos de gabinete han tomado en la fundacion y consolidacion de la Republica.

Declara que en adelante se mostrará mas severo respecto á los funcionarios sin desconocer, sin embargo, los servicios prestados por ellos.

Mudier Montjau del partido radical empieza á hablar pidiendo una política resueltamente republicana Continua la sesion.

Madrid 21.

El cólera morbo que se ha declarado en Turquía, sigue en aumento.

Mañana quedará acordado el Decreto de amnistia de la prensa.

Ha habido grandes quiebras de casas importantes en Inglaterra.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14 47

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis. Mercede, 28.

SECCION DE ANUNCIOS.

# Casa de Desamparados

DE

ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De día, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, á las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradias, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradia.

## EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pentejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martin, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

## Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

## VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pant lones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fábrica.

## VENTA.

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. d. este periódico darán razoz. (95)

## GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 3.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Pólit.

## HAY PARA VENDER.

Una balanza de hierro en buen uso para pesar harina.

Un quinal de dos poleas.

Dos poleas grandes de hierro fundido con armazon.

Un almirez de piedra para picar azúcar.

Además SE ALQUILA una casa aislada situada en el puente de la Pechina.

Darán razon en la Administracion de este periódico. (2)

## IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

Depósito de objetos de escritorio y oficinas.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, plumas pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Varias de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar h. gónico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

## OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo ó Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1

t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

ALMACEN DE VINOS

REYES HERMANOS

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)

Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeres

Especialidad en Ron.

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confian.

SE VENDE una colección de mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.

ASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (95)